

Albacete se toma el «acuerdo» de la PAC con calma y distancia

Asaja, UPA y COAG recuerdan que lo pactado esta semana aún debe pasar por el filtro de la Eurocámara, de la Comisión y de los gobiernos nacionales antes de ser definitivo y efectivo

E.F. / ALBACETE

Los primeros espadas de las principales organizaciones agrarias en la provincia de Albacete -Asaja, UPA y COAG- ya llevan unas cuantas reformas de la PAC a sus espaldas, así que no es de extrañar que los tres -Jorge Navarro, Julián Morcillo y Joaquín Vizcaíno- se tomen el reciente acuerdo de la PAC con mucha calma y bastante distancia.

A preguntas de *La Tribuna de Albacete*, los tres dirigentes agrarios han hecho un balance del acuerdo «muy provisional», como lo calificaba ayer uno de ellos, porque lo que se vendió esta semana como 'el' acuerdo es, en realidad, el final de una etapa de una carrera de resistencia que aún tiene por delante muchas etapas más.

Para empezar, los tres recuerdan que este acuerdo aún tiene que pasar por el Parlamento Europeo, que lo negociará con la Comisión Europea, que lo negociará con los gobiernos nacionales, quienes a su vez estudiarán y negociarán su aplicación con las organizaciones agrarias y con los gobiernos regionales, donde los haya.

«De momento, lo único realmente cierto es que han cerrado un acuerdo económico» afirma el presidente de Asaja, Jorge Navarro, «y para nosotros este acuerdo nos va a costar 4.700 millones menos al año, porque se consolida el recorte del 10% en los fondos agrícolas para los próximos siete años y respecto al marco financiero anterior».

El acuerdo tiene para Navarro «luzes y sombras». Entre las luces, está el mantenimiento del actual sistema de derechos de plantación de viñedo, que estará vigente hasta el año 2040, 10 años más respecto a lo inicialmente previsto. También destaca el «apoyo adicional» que podrán recibir ciertos sectores de peso en la región, como el olivar de bajo rendimiento.



Fotografía de la sesión del Consejo de Ministros de Agricultura de la UE celebrado esta semana. / UNIÓN EUROPEA

«Pero luego está el problema de los ecoesquemas, que representarán un 20% de las ayudas directas», señala «que en teoría son voluntarios pero en la práctica no creemos que lo vayan a ser; es cierto que el 60% de las ayudas aún van a los pagos directos, pero me temo que esta orientación verde de la PAC va a ser a costa de la productividad y la competitividad del sector».

Julián Morcillo, secretario regional de UPA, hace una valoración similar pero con sus propios matizos. Sobre el presupuesto, destaca que la ficha financiera de la PAC para España se mantiene en los 47.724 millones de euros «pero es que estamos en los 47.000 millones de euros al cabo de siete años», de forma que, en términos reales, lo que ha habido es un recorte.

«Hay mucho por precisar con los ecoesquemas y los estados tendrán mucho margen para decidir su aplicación en la práctica», resalta, «y además se da un período transitorio de dos años para ver si funcionan sobre el terreno o si hay algo que cambiar, así que lo único que sabemos es que cuidar el medio ambiente tendrá premio, pero no sabemos ni cuánto ni cómo».

Esta indefinición también preocupa al secretario provincial de COAG, Joaquín Vizcaíno, quien echa de menos una definición clara de varios conceptos a su juicio cruciales, como son el de «agricultor genuino» para garantizar que la mayor parte de las ayudas vayan a los auténticos profesionales del sector, en vez de ir a titular ajenos a la actividad agraria.

«Creo que esta preocupación la compartimos por igual todas las organizaciones agrarias», afirma, «pero también nos preocupa que se definan con claridad los derechos históricos para calcular las ayudas, porque en países como España hay una diferencias en las ayudas por hectárea que a nuestro juicio son insostenibles, hoy por hoy no tienen justificación».

Para terminar, una cuestión que preocupa a las tres organizaciones es que la PAC es cada vez menos compatible con el funcionamiento de unos mercados en los que el productor recibe cada vez menos por el producto de su esfuerzo. Una discrepancia que para Asaja, UPA y COAG es cada vez menos sostenible desde el punto de vista económico, social y ambiental.

BREVES

INVESTIGACIÓN El ITAP y la UCLM coordinaron la primera reunión anual de Supromed

Los socios del proyecto internacional Supromed celebraron su primera reunión anual, por vía telemática y coordinada por el grupo de investigación de la UCLM de Agronomía e Ingeniería del Riego y por el ITAP, que participó con

su grupo de investigación liderado por Ramón López Urrea. Este proyecto desarrolla tecnologías agrícolas sostenibles frente al cambio climático en la región mediterránea y durante el encuentro se presentaron los resultados preliminares del trabajo realizado en los tres sitios de demostración, La Mancha, Sidi Bouzid en Túnez y el sur del Valle de la Bekaa en el Líbano.

MITECO Publican una guía para el «adecuado diagnóstico» de las masas de agua

El Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco) anunció la aprobación del «proceso de mejora del diagnóstico del estado de las masas de agua» para el tercer ciclo de la planificación hidrológica para lo que publicó dos guías téc-

nicas que permiten el «adecuado diagnóstico» de todo el proceso, una para la evaluación del estado de las aguas superficiales y subterráneas y otra para la identificación y designación de las masas de agua muy modificadas y artificiales de categoría río. Estas guías se han elaborado siguiendo las recomendaciones de la Comisión Europea, dice el Miteco.

ITAP Convocan una plaza temporal de técnico de apoyo en un programa de la vid

El ITAP recuerda que hoy es el último día de plazo para presentarse al proceso de selección para la cobertura a través de concurso público de un puesto de trabajo de apoyo a la investigación mediante sistema de contratación temporal

por obra o servicio para el Instituto Técnico Agronómico Provincial (ITAP). Según las bases, el candidato que resulte seleccionado tomará parte en el proyecto *Modificación de técnicas de cultivo en la vid para su adaptación al cambio climático y mejoras en el secuestro de CO₂*. Las bases integrales constan en el Boletín Oficial de la Provincia del 9 de octubre.

! DECLARACIONES



JORGE NAVARRO
ASAJA

«De momento, lo único realmente cierto es que han cerrado un acuerdo económico»



JULIÁN MORCILLO
UPA

«Hay mucho por precisar con los ecoesquemas y los estados tendrán mucho margen»



JOAQUÍN VIZCAÍNO
COAG

«También nos preocupa que se definan con claridad los derechos históricos»